



# 地域協働学校運営協議会だより

第8回（12月6日）運営協議会会議の概要です。

■日 時 令和3年12月6日（月）15時15分～16時40分

■場 所 戸塚第三小学校 家庭科室

## 1 代表挨拶

12月らしい陽気になり、今風邪を引くとコロナか風邪か判別が困難であり、体調管理には気を付けていただきたい。私事ですが、四十数年ヤクルトスワローズファンで、昨年最下位から今年日本一になった。高津監督の「絶対大丈夫」という合い言葉を基に後半戦から快進撃を続けた結果、優勝となり、言葉の力がとても大事だと痛感した。去年と今年で戦力が変わったわけでもなく、「絶対大丈夫」という言葉の力を信じてチーム一丸となって戦った結果、優勝に結び付いたと、スポーツ新聞各社も絶賛している。言葉が大事なのは、スポーツだけでなく教育現場でも本当にそうだと思う。ただ言葉を発するだけでなく、言葉を信じられる行動が大事だと思う。言葉を大事にして、これは自戒の念も込めて、家庭と学校でよい環境を作っていただきたい。本日はよろしくお願ひいたします。

## 2 各支援部の活動について

＜学習支援部＞

○委員による英語でのクリスマスのお話の授業が決定した。12月15日（水）、17日（金）いずれも2・3校時。

＜安全安心支援部＞

○地区別班の再編成は少しづつ進めている。

○1学期に、戸塚地区青少年育成委員会・地域安全連絡協議会が、保護者に通学路で危険な場所、気になる場所のアンケートを実施した。ご指摘をいただいた箇所について、夏季休業期間に、区（教育調整課、交通対策課、道路課）と戸塚警察交通規制係と学校で通学路合同点検を実施した。この度、その対応がまとめられ、資料「地域安全連絡協議会アンケートへの回答について」が配付された。→資料参照

＜環境美化支援部＞

○11月15日に職員が屋上ビオトープの整備をした。生き物は、メダカは少なかったが大きなドジョウが多く、救出して理科室で飼育している。周りの囲いが決壊のおそれがあり、補強をしなければ厳しい状況。池の下に敷いていたブルーシートが老朽化してマイクロチップのようになっていた。新しいブルーシートを購入して土を盛り、生き物がすみやすいように整備していく。

## 4 GIGA端末体験（副校長、教務主任）

○「オクリンク」体験…カードに表現した考えを教員やほかの児童に共有できる授業支援ソフト。

○学習者用算数デジタル教科書…画面上で図形を動かす体験。

（委員）とても楽しく、体験させていただいた。子供が楽しくできそうとあったが、子供が全然違うところを見ていたこともあったので、そういうチェックも必要かなと思う。授業で使うので、良くも悪くも慣れるという意味では、今後役に立つと思った。

（委員）今の子供たちは、タブレットの操作に慣れている。紙の教科書が必要という面もあるが、その時代時代に合った教育の方法があるのかなと感じた。

（委員）タブレットを見る機会はあったが、実際に触れてみて、中身が進んでいると思った。今後、紙の教科書がなくなるのかなとも思った。勉強が苦手な子もこういう切り口からできていくと楽しみ。

（委員）先生方がどのようにご指導されているか、子供とのやり取りを見せていただいて、継続されていくことを願う。

(委員) ICT化が進み、授業にタブレットを使ってい  
る話では聞いていたが、初めて体験して、娘  
が通っていたときよりも授業が楽しくなった  
のではないかと思った。こういうふうにゲーム  
感覚でできるので、不得意な子も取り組みやす  
くなるのかなと思った。

(委員) タブレットには、送信やコミュニケーション  
を取るいろいろなアプリケーションがあるこ  
とがわかった。デジタル教科書は、画面上で教  
科書をめくるだけと思っていたが、図形の変形  
などもできることができた。スクールコーデ  
ィネーターの定例会で、専門のICT支援員を現  
在週1回のところ、せめて2~3校掛けもちで  
も1人在中できるよう要望をしている。

#### ○教育支援課　社会教育指導員より

今日、タブレットの操作体験をされて、委員さん  
方は子供たちが興味・関心をもって授業に臨んでい  
ると感想をもたれたと思う。4月にどの学校でもタ  
ブレット端末が配付されたが、私もどのような授業  
をしているのか、全然知らなかった。初めて触って  
みて、すごいなという思いでいっぱいだ。ここまで  
くる間、各校の先生方がご苦労されて努力されてい  
るのだと思った。まだ使いこなせていない機能もあ  
ると思うが、先生方に頑張ってもらいたいと思う。  
今日、この協議会の参加にあたり、次第をいただいた  
のを隣の席の職員が見て、戸三小でGIGA端末体  
験することをとても羨ましがられた。明日、素晴ら  
しかったと伝えたいと思う。

## 5 学校の近況報告等について（校長）

○少しずつ教育活動の幅が広がってきた。校外の学習  
では、5年生の社会科見学、茶道会館でのお点前体  
験ができた。

○オミクロン株の感染が拡大しなければよいなと思  
いつつ、手洗い、マスク、健康観察カードのチェッ  
クを徹底している。カードを忘れたり、記入漏れが  
あったりする場合は担任から家庭に連絡をし、保護  
者の健康も確認している。

○12月も特別時程で行っている。朝、時差登校と健  
康観察カードをチェックする時間の確保が必要で  
ある。掃除はまだ簡単掃除で曜日を決めて行ってい  
る。感染状況を見ながら、いつ元に戻すか、また登  
下校も戻すか、様子を見ながら行っていきたい。

○インフルエンザの罹患者はまだ0名。昨年は0名だ  
った。

○ホームページ「戸三日記」を見せながら、11月2  
日～11月30日を振り返る。

○戸塚育成会よりサッカーボールを低学年用・高学年  
用各2個いただいた。

○林四郎さん（本校第3期卒業生、国語学者）より、  
100歳を迎えた記念に、監修をされた「例解新  
国語辞典」及び「例解小学漢字辞典」を各10冊寄  
贈いただいた。

